

Reliance⁸²

Parce que chacun mérite une Aide

PROJET ASSOCIATIF 2017–2021

**Une démarche transversale
et intergénérationnelle,
en réponse à la Précarité
en Tarn et Garonne**



ÉDITO DU PRÉSIDENT

Créée en octobre 2010, l'association RELIANCE 82 a su, en quelques années, démontrer qu'elle défendait des valeurs humanistes dans une approche rigoureuse et professionnelle. Elle a su démontrer également que le travail, en partenariat avec les différents financeurs (Etat, Conseil Départemental, Agence Régionale de Santé, Grand Montauban) permettait de répondre, dans le respect de chacun, aux difficultés sociales des plus précaires d'entre nous.

Il nous fallait désormais relever un nouveau défi, celui de mettre en place notre projet associatif pour les cinq années à venir. Si celui-ci se résume en quatre pages, il est toutefois le fruit d'un travail collégial (Administrateurs / Direction / Salariés) sur l'ensemble de l'année 2016.

Nous avons donc défini, ensemble, les grandes orientations de notre association pour les prochaines années ; de beaux projets nous attendent...

...Parce que chacun mérite une Aide.

Gérard Marre,
Président RELIANCE 82

UN PROJET ASSOCIATIF

- ▶ **Guidé par des valeurs** d'ouverture, de tolérance et d'humanisme
- ▶ **Respectueux des usagers** accueillis dans une volonté de réciprocité
- ▶ **Tourné vers les personnes** en précarité
- ▶ **Ancré sur le département** de Tarn et Garonne
- ▶ **Piloté de manière rigoureuse** et professionnelle
- ▶ **Promouvant les liens intergénérationnels**
- ▶ **Mettant en avant une approche transversale** des services et établissements
- ▶ **À l'écoute des besoins du territoire**, force de propositions et d'innovations sociales

LE PÔLE VEILLE SOCIALE

L'Accueil De Jour HAMECHER s'adresse à toute personne de manière inconditionnelle, mais plus particulièrement aux personnes sans domicile fixe ou en habitat précaire. L'accueil de jour permet aux personnes de se « poser » et d'accéder aux besoins de première nécessité : une mise à l'abri, un accès à l'hygiène, un accès à la préparation de repas, un lieu d'information et d'orientation, une domiciliation, une bagagerie...

Le Centre d'Hébergement d'Urgence ALSACE LORRAINE répond à une nécessité de mise à l'abri immédiate pour toute personne ne disposant pas d'un toit ou se trouvant en situation de détresse (femmes victimes de violence notamment). Il s'agit d'un hébergement temporaire.

Les Lits Halte Soins Santé (LHSS) sont des structures médico-sociales qui offrent une prise en charge d'hébergement aux personnes sans domicile présentant des problèmes de santé bénins (ne nécessitant donc pas une hospitalisation). Ils proposent un suivi thérapeutique, un accompagnement social, une offre de prestations d'animation voire une éducation sanitaire.

Le Service Intégré d'Accueil et d'Orientation (SIAO) : sous l'autorité du Préfet, ce dispositif départemental est une plateforme unique et intégrée d'accueil, d'évaluation et d'orientation afin de favoriser la transition de l'urgence vers l'insertion et le logement ordinaire. Le numéro 115 est géré par le SIAO.



LE PÔLE ENFANCE ET FAMILLE

Le Centre Maternel est dédié aux femmes enceintes (mineures ou non) et aux mères isolées accompagnées de leur(s) enfant(s) dont l'un au moins est âgé de moins de trois ans. Ce service est destiné aux femmes rencontrant des difficultés dans la relation mère/enfant, associées à des conditions de vie précaires, une absence de logement ou d'hébergement voire de l'errance.



LE PÔLE INSERTION

Le Centre d'Hébergement et de Réinsertion Sociale (CHRS) a pour mission d'assurer l'accueil, l'hébergement, l'accompagnement et l'insertion sociale des personnes en situation de précarité (difficulté économique, familiale, de logement, de santé et d'insertion) afin de leur permettre de retrouver une autonomie personnelle et sociale. Le CHRS assure : un hébergement temporaire individuel ou collectif, un accompagnement socio-éducatif individualisé et contractualisé par le contrat de séjour et le projet individuel.

L'Atelier d'Accompagnement à la Vie Active (AAVA) a pour objectif de proposer une activité de travail aux usagers pris en charge par RELIENCE 82 selon des rythmes adaptés aux capacités et limites de chacun. Il s'agit donc d'adapter ou de réadapter les bénéficiaires de l'AAVA au monde du travail : acquisition d'un savoir-faire et d'un savoir-être, respect des horaires, apprentissage du travail en équipe, application et respect des consignes.



DES ADMINISTRATEURS BÉNÉVOLES IMPLIQUÉS AU SEIN DES INSTANCES ASSOCIATIVES :

Assemblée Générale, Conseil d'Administration, Bureau. Ils définissent les orientations politiques de RELIENCE 82, veillent à son développement et au respect des valeurs associatives.

Gérard MARRE, Président
Jean-Louis PERICO, Vice-Président
Janine D'ARTOIS, Trésorière
Pierre-Michel GILLOT, Secrétaire
Bernard CAHEN, Administrateur
Jean Claude CROISY, Administrateur
Philippe FRANÇOIS, Administrateur
Laurence PAGES, Administratrice



LES ORIENTATIONS POUR 2017-2021

L'Association RELIENCE 82, forte d'une empreinte liée à son histoire, est une jeune association en termes d'autonomie fonctionnelle et organisationnelle. Elle souhaite accompagner son développement de manière raisonnée et durable, en consolidant ses services et établissements, ses compétences et ressources humaines, tout en restant à l'écoute des besoins du territoire en lien avec son cœur de métier : accueil, accompagnement, hébergement, logement de tous les publics isolés ou en famille rencontrant des difficultés sociales.

- ▶ **AXE 1 : consolider l'existant** en matière de communication, de gestion des ressources humaines, d'accompagnement de la politique qualité (loi 2002).
- ▶ **AXE 2 : adapter l'infrastructure immobilière** aux besoins de l'association dans une perspective d'harmonisation, de rationalisation, de développement et de qualité d'accueil pour les usagers.
- ▶ **AXE 3 : développer les liens intergénérationnels** dans les lieux d'accueil de RELIENCE 82.
- ▶ **AXE 4 : mettre en œuvre et animer la transversalité** entre les services et établissements afin de renforcer la solidarité professionnelle au sein de l'association pour une meilleure prise en charge de l'utilisateur.

LES PROJETS EN COURS

- ▶ Renforcement de la politique de communication : site internet, charte graphique, cartes de visite...
- ▶ Etude de faisabilité sur le projet immobilier Hamecher
- ▶ Etude de faisabilité sur l'ouverture d'un lieu intergénérationnel en lien avec les acteurs et partenaires du territoire tarn et garonnais
- ▶ Consolidation du SIAO
- ▶ Pérennisation des services d'urgence avec une ouverture le week-end et les jours fériés
- ▶ Ouverture en 2018 d'un lieu dédié aux femmes et enfants relevant du Centre Maternel et du CHRS Insertion
- ▶ Poursuivre le développement de l'accès aux soins et favoriser la continuité du parcours de soins
- ▶ .../...

DES PROFESSIONNELS ENGAGÉS

Nos équipes éducatives (Educateurs Spécialisés, Assistants de Services Sociaux, Conseillers en Insertion professionnelle, Moniteurs Educateurs, Maîtres de Maison, Surveillants de Nuit) sont en première ligne dans l'accomplissement de notre mission.

D'autres fonctions, moins visibles, participent également à l'accomplissement de celle-ci : la Comptabilité, les Ressources Humaines, l'Entretien, la Maintenance et les Agents Administratifs.

L'équipe de Direction (Directrice et Chefs de Service) pilotent et animent au quotidien la déclinaison du projet associatif, veillent à sa qualité. Ils sont par ailleurs à l'écoute des besoins en lien avec les équipes, les publics accueillis, les partenaires et sont force de propositions auprès des institutions.



DE L'ABBÉ PAPURELLO A LA CREATION DE RELIENCE 82

ANNEES 70

Création du Foyer ROGER TORT

Dans les années 70, l'abbé Papurello, alors aumônier de la maison d'arrêt de Montauban, **fonde le Foyer Roger Tort destiné à accueillir les personnes sortant de prison et les « sans logis ».**

Il décédera le 26 octobre 2007 après avoir reçu la légion d'honneur.

21 JUILLET 2009

Reprise de l'activité du Foyer Roger Tort par l'Association de Sauvegarde et de Promotion de la Personne (ASPP)

Lorsque l'abbé Papurello décède en 2007, il laisse derrière lui une association importante et reconnue sur le territoire montalbanais. En 2009 toutefois, le Foyer Roger Tort est en cessation de paiement... Une procédure de redressement judiciaire est alors enclenchée.

Le 21 juillet 2009, le Tribunal de Grande Instance de Montauban retient l'offre de reprise de l'ASPP dont le siège est situé en Lot et Garonne.

4 OCTOBRE 2010

Création de RELIENCE 82

Afin de renforcer l'ancrage territorial en Tarn et Garonne, **l'ASPP crée le 4 octobre 2010, l'association RELIENCE 82** ; l'ensemble des établissements et services sont alors intégralement transférés.

27 JANVIER 2011 – 31 décembre 2015

Membre fondateur du GCSMS NEOHUMANYS.

A l'initiative de l'ASPP, RELIENCE 82 devient membre fondateur du GCSMS NEOHUMANYS qu'elle quittera au 31 décembre 2015. Depuis cette date, RELIENCE 82 n'a plus d'attache avec l'ASPP.



Le Président, les Administrateurs et la Direction remercient l'ensemble des acteurs qui ont contribué à l'élaboration de ce projet associatif.

Il a été voté le 07/06/2017.

Reliance⁸²

Parce que chacun mérite une Aide

Association RELIENCE 82
6 avenue des mourets • 82000 Montauban
Tel : 05 63 03 19 60 • Fax : 05 63 03 82 10
Email : accueil@reliance82.fr
www.reliance82.fr